
岐阜県立岐阜各務野高等学校 

令和４年度 第１回学校運営協議会 会議実施報告書 

 

１ 会 議 名  岐阜各務野高等学校 学校運営協議会  （第１回） 

 

２ 開催日時  令和４年５月１８日（水） １３：３０～１６：００ 

 

３ 開催場所  岐阜各務野高等学校会議室 

 

４ 参 加 者  会  長  伊藤  浩  元各務原区長 

副 会 長  苅谷 亜由美 各務原市立鵜沼第二小学校 校長 

委  員  清水 宥希  蘇原中学校ＰＴＡ会長 

髙島 邦枝  各務原商工会議所総務事業課 主査 

寺中 直美  鵜沼西保育所 園長 

長縄 康浩  フェニックス総合クリニック 副医院長 

並河 征之  株式会社 日本温浴研究所 

林  克幸  サン・ビジョンジョイフル各務原施設長 

遠藤 賢児  令和４年度ＰＴＡ会長 

蒲  美佳  令和４年度ＰＴＡ副会長 （欠席） 

 

              学 校 側    乙津 真由美 校長 

馬場 聖臣  教頭 

加藤  覚  教頭 

五十川 一也 事務長 

佐々木 善隆 総務部長 

鈴木 雅雄  教務部長 

洞口 哲二  生徒支援部長 

岡本 茂徳  部活動推進部長 

秋田  寛  ビジネス科長 

後藤 誠司  情報科長 

小又 友樹  福祉科長 

伏屋 公博  記録係 

 

５ 会議の概要（協議事項） 

 （１）学校経営計画について 

   意見１：各学科に共通して、現場を見て問題点を見つけ、解決するプロセスを学んでいるこ

とが評価できる。これからは、簡単には見えない地域課題を見つけようとする視点

をもち、課題を見つけ、生徒たちの手で解決していく力を身につけられるとなおよ

い。 



   意見２：就職に直結する学びの場が提供されており、資格取得に資する環境も充実している。

本校が県内で唯一情報科を有していることは昨今のＩＣＴ活用の時代においては強

みであり、さらに充実した学びにつなげていけるとよい。 

   意見３：各学科の専門的な取組が充実しており、評価できる。税金の仕組みや社会保障に関

する学びにも力を入れ、社会人として必要な知識や能力を身につけてほしい。 

   意見４：学ぶための設備が充実していることに驚いた。設備を活かし、生徒が素晴らしい作

品等を多く作成しているので、外部に向けてさらに情報を発信していくべきである。 

   意見５： これからの時代、一層先が予測できない時代になる。３学科の特色を活かし、科ご

とに交流の場がさらに増えるとよい。共同研究のような活動があると、大人では想

像つかないような新しい発想や新しい価値観が生み出される可能性がある。 

   意見６：学校経営計画にある「職員一人一人が業務改善の意識を持ち、時間外勤務の削減に

取り組みます。」という点について、教職員の負担を少しでも軽減し、かつ効率よ

く学校経営を推進できるように、学校とＰＴＡとが協力し、よりよい学校づくりを

目指していきたい。 

   意見７：前回見学した時よりも学校施設・設備が充実している。これらが「令和３年度 生

徒を対象とするアンケート」の「２.本校に入学できてよかった」の項目に反映され

ているのではないか。「３０.本校では、ボランティア活動の大切さを教えると同時

にその機会を提供している。」、「３８.本校は、保護者や地域の意見を聞き、開か

れた学校づくりに努めている。」の項目が、現在の課題である。 

   意見８：各科ともに、２・３年生でフィールドや選択科目を選択し、より専門的な学習内容

に移行していくとのことであるが、どのようにフィールド選択や科目選択を行って

いるのか。 

       ⇒基本的に生徒の主体性に委ねている。教員が生徒の授業に対する取組の様子など

から、生徒の適性を客観的に判断して助言することもある。 

 

 （２）授業の様子について 

   意見１：授業の説明がわかりやすく、生徒が落ち着いて授業に取り組めていた。 

   意見２：昨今の生徒としては珍しく、一つのことにひたむきに取り組んでいる姿が見られた。

もっと知りたいという生徒の気持ちが大切にされている。 

   意見３：学ぶための設備が充実しており、それらを活かした実践授業を見ることができた。

社会に出た際の即戦力を育てる教育を目指していることがよくわかった。テクノロ

ジーが急速に進歩していく中で、このような取組を外部に向けていかに発信してい

くかが課題である。今後、社会をどうしていきたいのか考えていく力が必要であり、

そのような人材を育成していることを発信していく必要がある。 

 

６ 会議のまとめ 

・第１回学校運営協議会では、全委員より今年度の本校の学校運営基本方針について承認が得ら

れた。 

・実際に授業の様子や施設・設備を見学していただき、本校の取組について理解が得られた。今

後は、地域や地元の中学校などに向けて情報を発信し、さらに本校の魅力を伝えていきたいと

考えている。 


